

令和2年度第1回江東エコライフ協議会会議録（書面開催）

1 書面開催日程 令和2年5月18日～令和2年5月31日

2 協議会委員

会 長	長谷川	猛（環境審議会副会長）
副会長	市川	英 治（東京商工会議所江東支部副会長）
委 員	蛭 名	明（区民委員・江東区立小学校PTA連合会）
	老 沼	秀 子（区民委員・江東区消費者団体連絡協議会代表）
	大 石	美奈子（区民公募委員）
	有 田	エ ミ（区民公募委員）
	柳 澤	廣 次（東京都江東産業連盟事務局長）
	石 井	正 彦（江東区商店街連合会副会長）
	星 田	芳 郎（一般社団法人東京都トラック協会深川支部副支部長）
	浅 野	利 幸（一般社団法人東京都トラック協会城東支部長）
	安 田	奈穂美（東京電力パワーグリッド株式会社江東支社渉外担当次長）
	小 西	吾 乗（東京ガス株式会社東京東支店広報担当課長）
	千 明	和 彦（株式会社LIXIL住宅研究所マーケティング推進部兼環境管理推進室係長）
	菅 原	大 嗣（武蔵野大学企画部企画広報課係長）
	山 本	高 嗣（株式会社フジクラコーポレートコミュニケーション部部長）
	横 田	信 博（東京都地球温暖化防止活動推進センター長）
	廣 谷	孝 之（江東区文化コミュニティ財団文化センター管理事務所次長）

3 議題

- (1) 委員の委嘱について
- (2) 会長・副会長の選出について
- (3) 令和2年度におけるカーボンマイナスこどもアクションについて
- (4) 江東区環境基本計画（後期）について
- (5) 報告事項について
 - ①江東区におけるIoT宅配ボックス実証プロジェクトの結果について（情報提供）

4 配付資料

- 資料1 江東エコライフ協議会委員名簿
- 資料2 令和2年度におけるカーボンマイナスこどもアクションについて
- 資料3 江東区環境基本計画（後期）本 編
// 概要版
- 資料4 江東区におけるIoT宅配ボックス実証プロジェクトの結果について（情報提供）
委嘱状

5 書面開催の経緯

令和2年度第1回江東エコライフ協議会を令和2年5月18日（月）に実施する予定であったが、新型コロナウイルス（COVID-19）の感染拡大防止のため、会を設けての実施を取りやめ、書面での開催とした。

書面開催に際しては、配布資料を郵送にて送付し、議題について各委員に意見書の提出を求めた。

6 結果

（1）議題について

全会一致ですべての議題が了承されました。（別紙1）

（2）ご意見・ご質問について

5名の委員からご意見等がありました。（別紙2）

別紙 1

令和2年度第1回江東エコライフ協議会の議題とご意見等について

区 分	氏 名 (敬称略・順不同)	意見書の 提出	議題の 了承	ご意見
住 民 代 表 (4名)	蛭 名 明	○	了	
	老 沼 秀 子	○	了	○
	大 石 美 奈 子	○	了	○
	有 田 エ ミ	○	了	
事 業 者 代 表 (10名)	副会長 市 川 英 治	○	了	
	柳 澤 廣 次	○	了	
	石 井 正 彦	○	了	
	星 田 芳 郎	○	了	
	浅 野 利 幸	○	了	
	安 田 奈 穂 美	○	了	○
	小 西 吾 乘	○	了	
	千 明 和 彦	○	了	○
	菅 原 大 嗣	○	了	
	山 本 高 嗣	○	了	
関 係 団 体 (3名)	会 長 長 谷 川 猛	○	了	○
	横 田 信 博	○	了	
	廣 谷 孝 之	○	了	

令和2年度第1回江東エコライフ協議会のご意見・ご質問（まとめ）

別紙2

委員名	ご意見・ご質問	事務局回答
老沼 委員	<p>前回の荒川の決壊の心配、警戒レベル4とか5になった場合、江東区まだ個建の家も多く、2階、3階の人は高い所に避難したい場合、近くのマンションの非常階段に逃げ込みたくとも、今回のことで解りましたが、非常階段が施錠されていて、逃げ込めないようになっていました。江東区の5階以上のマンションは警戒レベルが4とか5になった場合は施錠しないよう、協力してもらおうよう、決めてほしいです。</p> <p>私は2階の個建ですが、今回友人の11階のマンションで過ごさせていただきました。近くのマンションを調べてみましたら全て、施錠されていました。どうにかなりませんか。</p>	<p>集合住宅の水害対策についてのご意見でしたので、関連部署の防災課、河川公園課にご意見を提供いたしました。貴重なご意見を誠にありがとうございました。（温暖化対策課）</p>
大石 委員	<p>今後の方向性については、賛成です。</p> <p>ただ、気になっていることを述べさせていただきます。</p> <p>コロナ禍で、新しい生活様式となり、これまでとは違ったエコライフが求められています。温暖化対策のなかの省エネですが、マスクをした夏というのは、初めてのことで、冷房の設定温度についても無理のない範囲でということになります。ですが、そんななかでも、区民ができる温暖化対策について区から情報や補助をうける、特に学校教育において、これまで以上に脱炭素に向けた教育が必要だと思っています。</p> <p>また、7月1日からレジ袋の有料化が始まりますが、コロナ禍で外食が減り、その分、持ち帰り食品が増えて、使い捨てのプラ容器は、圧倒的に増えていると思います。この、使い捨ての容器の循環をどうするのかも、自治体としては大きな問題になると思っていますので、5Rを含めた対策が必要だと思っています。</p> <p>東京オリンピックが1年延びたことで、環境に配慮したイベントのための準備期間が増えたとして、取り組んでいければと思っています。</p>	<p>「3つの密」を避け、新型コロナウイルスの感染を防ぐ「新しい生活様式」が始まっています。今夏は、これまでとは異なる生活環境下ですので、令和2年度の熱中症予防行動については、別紙3のようなリーフレットが国から出されています。引き続き、カーボンマイナスこどもアクションをはじめとする家庭でのエコライフの取り組みを推進するとともに、区内の学校とも連携を取り、環境教育の啓発に注力してまいります。貴重なご意見を誠にありがとうございました。（温暖化対策課）</p> <p>レジ袋の有料化に関しては、区HPやこうとう区報（7月11日号）において、でレジ袋の削減にご協力いただくよう周知をし、使い捨てプラスチック削減のため、マイバッグの持参等を推奨しています。ご意見のとおり、新型コロナウイルスの影響により、びん・かん・ペットボトル、容器包装プラスチックの排出量が増えています。「混ぜればごみ、分ければ資源」をモットーに、引き続き分別排出のご協力をお願いし、5Rを実践した環境負荷の少ない「循環型社会」の実現を目指します。貴重なご意見を誠にありがとうございました。（清掃リサイクル課）</p>
安田 委員	<p>いつもお世話になっております。</p> <p>第1回江東エコライフ協議会の書面開催にあたり、事務局のみなさま、大変お疲れさまです。</p> <p>メールや郵送において、資料等ご準備頂き感謝申し上げます。委嘱状につきましても拝受致しました。江東区環境基本計画（後期）の目標達成に向けて、各種施策の取り組みを展開して行く中で、事業者としてお役に立てればと思っています。意見、質問は特にございません。今後ともどうぞよろしくお願い申し上げます。</p>	<p>書面開催にあたり、江東エコライフ協議会委員の皆様には、多大なご理解・ご協力を承りました。また、江東区環境基本計画（後期）の目標達成に向けましても、積極的なご意見をいただき、誠にありがとうございます。今後とも区民、事業者の皆さまとともに、新しい計画を進めてまいります。（温暖化対策課）</p>
千明 委員	<p>名簿：当方、部署名が以下の通り変更になりましたので、ご連絡致します。</p> <p>株式会社LIXIL住宅研究所マーケティング推進部兼環境管理推進室係長</p>	<p>お知らせいただき、ありがとうございます。江東エコライフ協議会委員名簿を別添のとおりあらため、みなさまへ送付いたしました。（温暖化対策課）</p>
長谷川 委員	<p>本年度もよろしくお願ひ致します。別添のとおり、回答をお送り致します。</p> <p>感想ですが、「カーボンマイナスこどもアクション」、こういう形で継続できるのは良いことと思います。流石ですね！</p> <p>また、IoT宅配ボックスの効果には驚きました。江東区は若い方が多いのですかね。</p>	<p>令和2年度のカーボンマイナスこどもアクション事業は、新型コロナウイルスの影響による小学校等の負担を考慮し、協力が得られた学校に取り組みを依頼いたします。本事業の推進については、江東エコライフ協議会委員の皆様のご協力のもと、実施しており、心より御礼申し上げます。</p> <p>また、今回のIoT宅配ボックス実証実験によって、住宅向け宅配ボックスの導入によるCO2排出量削減効果が数値化されており、地球温暖化対策の取り組みの1つとして意義深いものであると考えています。（温暖化対策課）</p>